

4.—Répartition selon le sexe, adultes et enfants, des immigrants venus au Canada pendant les années civiles 1929-34.

Année.	Hommes.	Femmes.	Enfants au-dessous de 18 ans.		Total.
			Garçons.	Filles.	
1929.....	75,814	47,425	23,213	18,541	164,993
1930.....	44,078	32,882	15,521	12,325	104,806
1931.....	7,280	9,728	5,645	4,877	27,530
1932.....	5,429	7,259	4,238	3,665	20,591
1933.....	3,691	5,749	2,500	2,442	14,382
1934.....	2,998	5,107	2,161	2,210	12,476

Origine raciale des immigrants.—Quand un pays doté d'institutions démocratiques doit absorber une grande masse d'immigrants, la composition de cette immigration au point de vue de la race et de la langue acquiert une importance capitale. D'une manière générale, les Canadiens préfèrent à tous autres les immigrants susceptibles de s'assimiler facilement, c'est-à-dire ceux déjà apparentés soit par le sang, soit par la langue, avec l'une ou l'autre des deux grandes races qui habitent ce pays, et préparés à assumer les devoirs de la citoyenneté canadienne. Puisque les Français n'émigrent guère, cela signifie qu'en pratique la grande masse de nos immigrants les plus désirables doit se recruter chez ceux de langue anglaise, qu'ils viennent du Royaume-Uni ou des Etats-Unis. Immédiatement après eux, au point de vue de la facilité d'assimilation, se classent les immigrants scandinaves, hollandais et allemands, qui apprennent l'anglais avec facilité et sont déjà familiarisés avec le fonctionnement des institutions démocratiques. Les colons originaires du sud et de l'est de l'Europe, quelque désirables qu'ils soient au point de vue purement économique, s'assimilent moins facilement et se canadienisent plus lentement; l'assimilation des individus de ces régions entrés au Canada au cours du siècle actuel constitue encore aujourd'hui un problème à résoudre, tant dans les provinces agricoles de l'Ouest que dans les cités de l'Est. Mais les moins assimilables de tous les immigrants sont incontestablement les Orientaux. La masse des immigrants entrés au Canada pendant la dernière génération venait des pays de langue anglaise ou bien des pays européens ethniquement apparentés aux Anglo-Saxons, bien qu'en ces dernières années il y ait augmentation sensible dans l'immigration des Slaves.

Le tableau 5 donne la répartition par origine raciale des immigrants arrivés au Canada pendant les années civiles 1929-34. Durant les dernières années les races britanniques ont contribué 47 p.c., les Français 7 p.c. et les Allemands 8 p.c. de l'immigration globale.